

Diagonales : Qui a fait quoi ?

13-10-2016

Dans les débuts de la Troisième République, à l'époque où l'agrégation d'histoire ne comportait pas de programme précis, on raconte qu'un membre du jury avait posé à un candidat la question : "Qui a fait quoi ?" Nullement démonté, le candidat aurait répondu : "C'est Théodose 1er, en l'an 390*." Et il fut reçu.

Aujourd'hui, la question revient dans les entretiens de recrutement. Mais répondre Théodose ne suffit plus. Dommage.

* En 390, l'empereur Théodose 1er, dernier empereur romain ayant régné sur l'ensemble de l'empire romain, fait massacrer 7 000 personnes rassemblées dans l'hippodrome de Thessalonique, pour écraser une révolte de la ville contre les prélèvements fiscaux.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com